



## Kisimiri-Info 03/2023

Liebe Friends of Kisimiri

Am 27. Oktober fand die 28. GV statt. Nebst anderen News überraschte uns der Präsident, Emil Karafiat, mit einem Vor-Weihnachtsgeschenk: Endlich begann die Regierung mit dem weiteren Ausbau der Berufsschule. Wir freuen uns riesig! Lesen Sie weiter unten mehr dazu und tauchen Sie mit dem Kisimiri-Film 2023 in den Schulalltag ein. Adrian Schläpfer widmet sich in dieser Ausgabe der Raubkunst Afrikas und liefert behutsame Hinweise für eine positive Entwicklung.

Spannende Lektüre

### Im Fokus:

## Seit 125 Jahren befindet sich ein Grossteil der Benin-Bronzen in Grossbritannien – weshalb eigentlich?

Das Kunsthaus Zürich steht seit einigen Jahren unter Druck, genauer Rechenschaft darüber abzulegen, auf welchem Weg die weltberühmten Gemälde der Bührle-Sammlung in die Schweiz gekommen sind. Die Universität Zürich hat zu diesem Zweck eine erste Studie aus dem Bereich der sog. Provenienzforschung vorgelegt. Die Diskussionen darüber, ob Dieter

Bührle (und nach dessen Tod das Kunsthaus) rechtmässig in den Besitz der wertvollen Gemälde gekommen sind, dauern an und sorgen für heisse Köpfe. Bei den wohl noch bekannteren Benin-Bronzen ist die Sachlage eindeutig: Es handelt sich um Raubkunst aus dem ehemaligen afrikanischen Königreich Benin, die seit über hundert Jahren in Europa und den USA gehortet wird.

[› Artikel lesen](#)

**News von der 28. GV:**

## Die Berufsschule wird weiter ausgebaut

Emil Karafiat berichtet: «Nachdem wir die Phase I der Berufsschule mit dem Bau von Maurerwerkstatt, Doppelklassenzimmer, Doppelhaus für Lehrkräfte und Toilettenanlage erfolgreich abgeschlossen haben, ist nun die Regierung aktiv geworden. Neues Gelände ist geplant und es wurden bereits etliche Fundamente erstellt – weitere neun Gebäude entstehen: ein Administrationsgebäude, ein Schulleiterhaus, weitere Klassenzimmer und Werkstätten (Schreinerei, Schweisserei, Nähatelier, Foodprocessing). Diese Bautätigkeit erfüllt mich mit grosser Freude, als wäre es Weihnachten! Auch wenn das Vorgehen etwas sprunghaft und die Kommunikation mit uns minimal ist. Die Distriktdirektorin schätzt unsere Arbeit sehr und ersucht Friends of Kisimiri, zwei weitere Unterkünfte zu erstellen. Wir erwarten nun ein offizielles Gesuch. Leider geht es unserem Mann vor Ort, Abnery Mrema, gesundheitlich nicht gut, was die Zusammenarbeit etwas einschränkt. Dafür erhielt ich soeben noch eine erfreuliche Mitteilung: Die 7. Klasse der KPS hat erfolgreich abgeschlossen, 'nur' 13 von insgesamt 95 Schüler:innen sind durchgefallen.»

[› Bilder zum Ausbau der Berufsschule](#)

An der GV wurde der von Stefan Paraschivescu produzierte Kisimiri-Film 2023 gezeigt. Tauchen Sie in den Schulalltag ein!



**Aktuelles aus den Projekten:**

**Das Projekt «Kisimiri Music» wird 10 Jahre alt**

Franziska Della Chiesa berichtet: «Seit nun mehr als 10 Jahren erklingt an der Sekundarschule Musik im Rahmen des Projekts «Kisimiri Music». Das Inventar an Instrumenten konnte dank Spenden und ein paar wenigen Neuanschaffungen vergrößert werden. Diesen Herbst konnte ich mich davon überzeugen, wie Mädchen und Jungs mit Freude und Ernsthaftigkeit auf Blechblasinstrumenten, Gitarren, Keyboards und Perkussionsinstrumenten spielen und lernen. In diesen Tagen schreibt die 4. Sek. die nationale Prüfung – auch in Musik. Drücken wir ihnen die Daumen!»



Bilder: Musikunterricht, Franziska Della Chiesa

### In eigener Sache:

Suchen Sie nach einem Mitbringsel für die nächste Einladung oder einem sinnvollen Weihnachtsgeschenk? Verschenken Sie Bildung und bereiten Sie doppelte Freude – mit schönem Geschenk-Zertifikat für die beschenkte Person.

### › sinnvolle Geschenke



Wir freuen uns sehr über neue Mitglieder. Unterstützen Sie uns durch persönliches Weitersagen: › [weiterempfehlen](#)

Wir wünschen Ihnen von Herzen eine friedliche Advents- und Weihnachtszeit sowie viel Glück, Freude und Gesundheit für das Jahr 2024.

**Asanteni sana!**

Vorstand «Friends of Kisimiri»

---

[zur Website](#), [info@kisimiri.ch](mailto:info@kisimiri.ch)